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夏のイベント開催

国立会中の会会報：第40号
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会長 市川美智

連絡先 長谷川042-576-9359

私たち国立会中の会は、今夏二つの地域の行事に加わり、町の活性化の一翼を

担いました。

その一つは7月29日（土）、西の会主催の『二小納涼盆踊り大会』に西商店会と

ともに協賛団体として参加したことです。国立二小の校庭では、コロナ禍以前の

ように近隣の方々の来場も多く、大盛況でした。久々の催事と言うことで、浴衣

姿で踊る人、かき氷や綿菓子をほおばる子どもたち、ビールを飲みながら焼き鳥

に舌つづみを打つ人たちなど、皆様の顔がほころび、楽しいひと時だったと思い

ます。また、ボランティアをしてくれた二中の生徒たちの気持ち良い働きぶりにも感心し、若い世代への期待

がふくらみました。

もうひとつは、８月５日（土）、６日（日）国立駅前で行われた『2023くにたち駅前盆踊り大会』です。こ

れには国立一番街商店会主催の協力団体として参加しました。各商店の模擬店が並び、アルコールや販売され

ている料理も本格的で美味しいものばかりでした。中央線・南武線・京王線沿線など他市からの来場者もあり、

身動きができないほどの人気でした。暗い中でも多くの浴衣姿の老若男女が、微

笑みあるいは爆発し、初めての人も踊りの輪に加わり、太鼓に合わせて盆踊りを

楽しんでいました。

中の会ではいずれもスーパーボールすくいとラムネ販売をしました。スーパー

ボールすくいでは、すくう時の子どもの目を輝かせている真剣な姿を写真におさ

める親御さんの何と多かったことか！お揃いの浴衣姿の兄弟・姉妹、親子の微笑

ましい光景も印象的でした。

2つの地域行事でお手伝いくださった方々、ありがとうございました。国立会中

の会の存在をアピールできたと思います。（中２丁目 田代、古川）

二小盆踊り

二つの盆踊り大会に参加

駅前盆踊り

１０月１０日に、東の会・中の会（国立会連合会）合同日帰り旅行を開催します！！

二小納涼盆踊り大会のお手伝いをして

模擬店のお手伝いをいたしました。初めてのことでしたが、中の会の方々が親

切にしてくださり、又、ボランティアの中学生の皆さんがとても一生懸命手伝っ

てくれました。お陰様で楽しい時間を過ごすことができました。ありがとうござ

いました。

二小2年生の子どもたちから

・おじいちゃん、おばあちゃんたちが、たのしいおま

つりをひらいてくれてたのしかった。（H.O.）

・ゆかたがきられてうれしかった。（M.K.）

・車いすからおりて、だいてもらってスーパーボール

すくいをした。むずかしかったけど、ボールがとれ

た。おまけがもらえてうれしかった。（M.A.）

いっぱいとりたいな人気のスーパ＾ーボールすくい

中の会 ラムネ販売
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編集後記

１．7月29日国立二小納涼盆踊り大会、8月5、6日国立駅前盆踊り大会への役員参加等について種々検討した。

２．令和5年度中の会の保険契約（傷害保険と総合賠償責任保険）の内容について検討し、原案を承認した。

３．資源物回収に対する、国立市からの奨励金の使途について検討した。安全安心な暮らしの実現、子供たちの健全

な育成に資する事業等に使用することを承認した。また、子供食堂の事業に対して、本年より年1万円の補助を

実施することを決定した。

１．中の会として参加出店した2回の盆踊り大会の総括があった。

２．10月10日実施予定の、国立会連合会の日帰りバス旅行について報告があった。

３．中の会会報40号の内容について検討した。

理事会報告

中1丁目 太田 光昭 さん 忠政 俊明 さん 小林 れい さん

中2丁目 鈴木 正志 さん 藤井 幸子 さん

中3丁目 斎藤 晋 さん

新入会員紹介
皆さん、よろしくお願いします

２０２３年 １０月 １１月 １２月 中の会カレンダー

・10月20日（金） 19:30 オンライン会議

・11月18日（土） 10:00 中１丁目集会所（予定）

・12月15日（金） 19:30 オンライン会議

中の会イベント

・10月22日（日） 9:00 ガスト南集合

・11月26日（日） 9:00 ガスト南集合 ごみゼロ運動

・12月24日（日） 9:00 ガスト南集合

・10月10日（火） 東の会・中の会（国立会連合会）バス旅行（詳しくは折込チラシ参照）

・10月13日（金） 11月10日（金） 12月 8日（金） 男の料理を楽しむ会

12:30～ 中防災センター 申込先：吉田 （090-3508-3641）

・11月 7日(火） くにたち郷土文化館と古民家見学会 （学芸員の説明つき）

10：00 矢川駅集合 10：30 くにたち郷土館

申込先：古川 （080-5033-8225）

・11月19日(日) 10：00 中の会防災訓練 中防災センター

大学通り清掃

中の会理事会

・10月7日（土） 8:30 中防災センターへ集積

・11月4日（土） 8:30 中防災センターへ集積

・12月2日（土） 8:30 中防災センターへ集積

(雨天の場合は、当日午前7時に判断し、状況により

翌週に順延）

日時：令和5年8月18日（金） 19時30分

オンライン会議 出席者 9名 議題は次の通り

日時：令和5年7月15日（土） 10時

場所：中一丁目集会所 出席者 11名 議題は次の通り

今年の夏は、例年にない暑さであった。また、日本各地で大雨の被害が甚大であった。われわれの

住む国立も、いつ何が起こるか予断できない。起きた時の対応を考えておくしかない。 （R.K)

資源物回収
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イベント係
サントリー府中工場見学

企画事業係

男の料理を楽しむ会

２～３年前、国立在住７０年にして知人の紹介で中の会に入会したものの、これまで特に行事に参加する

こともなく若干後ろめたい気持ちが続いていた時に、サントリー府中工場見学会のお誘いを受けました。６

月１６日、会員１４～５人の賑やかな工場見学となりました。

毎日お酒は欠かさず缶ビールは切らさないようにしており、最近はずっとサントリーのプレミアムモルツ

が好みです。ちょうど工場見学はそのサントリーモルツを重点的に生産している工場で、原料の水、麦、ホッ

プが他のビールには無い極上のものとの説明があり納得の工場見学となりました。今後もプレミアムモルツ

を続けるべきとの確信に至った工場見学会でした。 （中１丁目 一法師信武 ）

7月14日の第２金曜日、12：30から中地域防災センターで5回目の「男の料理を楽しむ

会」が行われ、１６名が参加しました。今回は世田谷から孫のお世話をする為に国立に

引っ越された別府一敏さんが料理をしてくれました。彼は世田谷区で様々な料理を作っ

て施設のお年寄りに食べてもらう活動を長年してきた方で、この度中の会に入会され

てこの企画に協力してくれました。この日に作った料理は、グリーンピースの豆ご飯、

鶏肉、ニンジン、シイタケ、コンニャク、里芋等が入った筑前煮、スライスした玉ね

ぎを炒めて卵でとじた物とジャガイモの味噌汁と豪華４品で、どれも大変美味しく参加

者を満足させる料理でした。今回初めて参加された菊池さん、88歳は一人暮らしになって

一番困っているのが食事だそうで、「こうして皆さんと一緒に食べると本当に美味しい

です」と言っていました。（中2丁目 吉田）

「男の料理を楽しむ会」と名称を変え再出発した「お喋り会」に久し振りに

参加した。会報前号に紹介されていた別府さんが、数多のレシピの中から今回

は地元の野菜をふんだんに使用して振舞われた。供されたプロの味に初めて参

加された方を含めて全員大満足。たまには別府さん指導の下、このような料理

を皆で楽しみながら作る「料理教室」を本格的に企画したら参加希望者も多い

と思うが如何なものだろう。別府さんのご意向を伺って・ (中１丁目 木島)

久しぶりに参加して

なかなか

きまってますネ

料理人の話を聞く参加者

記念撮影、ハイチーズ 工場内見学 お待ちかねの試飲

環境美化係 朝の大学通り
7月と8月の大学通り清掃は7時から始めます。いつもの9時から始める

と暑くて危険だからです。朝7時の空気も少しひんやりしています。それ

でも一仕事するとうっすら汗をかきます。それは夜通しクーラーをかけ

て寝たけだるい体を内側から温めてくれます。もう2，3時間もすれば、

再びクーラーをガンガンかけて、部屋の中に閉じ籠もる生活に戻ります。

朝7時の大学通りは、この時期のちょっとした人間的時間のようであり、

その清掃は、地球の温暖化にわずかばかりでもあらがっているかの

ような気分です。（西1丁目 小野)

大型犬の〇〇〇も

捨てる愛犬家
捨てられた種々雑多のゴミ
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くにたち朝顔市

自主防災部

私は、中の会からの実行委員として、７月１日、２日、あさがお販売をしました。中の会から

は、７名の方が、販売を担当しました。私は知識に乏しく、経験のある実行委員の方に、教えて

いただきながらの２日間でした。

国立の朝顔は人気が高く、うれしそうに鉢を持って帰る親子連れの方が印象的でし

た。当日は予約販売と合わせて、特に人気があったのは、風鈴！なんと完売でした。売り場も良

い場所だったと思います。また当日はヘブンリーブルーを所望される方が多く、やや少なかった

ので、それが残念でした。また、白い朝顔も人気があり、４本のうちそれを欲しがる方も多くい

らっしゃいました。（中２丁目 長谷川(ゆ))

第３５回くにたち朝顔市にボランティア参加

7月16日(日)午前10時からのAEDと包帯法の講習会に参加しました。先ずAED使用方法の学び直しです。訓

練用マネキンに意識があるか確認の声かけ、周囲に協力を求め、各々に指示を出し、AEDが届くまでの間、

複数人交代で心臓マッサージを行います。マッサージは胸が４～５cm沈むくらい強く圧迫しないと効果がな

いのでかなり体力を消耗しました。AEDが届いたら音声に従ってマネキンに装着するのですが、実際にその

ような場面で落ち着いて対応できるのか少し不安が残りました。

もう一つの包帯法は、三角巾を使い腕が骨折した時や足首の捻

挫などの応急手当の対処を学びました。応用のプリントも配布さ

れましたので、活用したいと思います。

今回、久しぶりに参加して改めて訓練の必要性を感じました。

今まで講習会に参加したことがない皆様にはぜひ一度、参加をお

勧めします。（中3丁目 海老原 由香）

9月2日に開催された防災フェスタくにたちに、中地域自主防災部として６名が参加しました。他の自主

防と協力して、がれきに挟まれて身動きできない人の救助訓練を担当しました。

がれきの下には五商の高校生と人形がいて、人力あるいはジャッキを用いてがれきを持ち上げ、救助後は

付添いあるいは担架で救護所へ搬送しました。どちらも実際に発災時には起こりうる内容です。

訓練で私が感じたことは２つあります。１つはこうした救助場面が数多く想定されるので、訓練の機会

を増やしたいと思いました。私は震災時の自主防の役割は避難所運営が最も重要だと考えていますが、阪

神淡路大震災を経験した方のお話では、見知らぬ者同士が協力してがれきの下から救助した話を何回も聞

きました。そこで、今回のような機会を最大限に生かせるよう、年に１回の市の総合防災訓練ではすべて

の自主防が救助訓練に参加できるよう、市に提案しようと考えてい

ます。

もう１つは指揮命令系統を保つことの難しさです。予行訓練で

担当を決めても実訓練開始の笛が鳴ると役割を果たすための場所

に早く就こうとし、予行通りには行かないのです。災害場面での

指揮命令は今後の課題の一つと感じました。

（自主防災部長 加藤 登志雄）

久しぶりの防災訓練に参加して

防災フェスタくにたち(総合防災訓練)に参加して
AED使用方法を学ぶ 包帯法を教わる

負傷者の救助訓練 倒壊建物からの救助


